
金門縣烈嶼鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會第二會次會議紀錄                                                                                                 
                                                      (一、審議鄉公所提案。二、臨時動議。) 

一、時間：中華民國 114年 2月 20日(星期四)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長兼政風建在、吳課長佳益、洪課長偉鈞、

伍代理課長家稚、李課長曜任、王主計員幸梅、洪兼人事怡萍、

莊隊長羅山 

五、主席：林長耕                            記錄：劉美虹 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 11次臨時會第二會次會議，

本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出席代表已

達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首先請秘書報告上一

會次會議紀錄。 

    秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座

席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，會議紀錄請參閱，大會有無意見？(無)如無意

見，即為認可。進行今天的議程，審議鄉公所提案。 

六、審議鄉公所提案： 

    主席：請清潔隊長上臺報告。 

    莊隊長羅山：如提案表案號 1資料(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見? 

    吳副主席福全：本案是金門縣環保局要求本鄉編列預算？ 

    莊隊長羅山：對。 

    吳副主席福全：原本是要補助，後來因為甚麼原因未能補助？ 

    莊隊長羅山：車齡 15年就可以汰換，因為有規定要滿 21萬公里，本

鄉垃圾車要滿 21萬公里有困難，113年已有補助，114

年未達 21萬公里，現在環保局預算，例如 114年度補助



 

款，113年底來文要求本所納入 114年的預算，不確定環

境部是否補助？但會提前要求本所先納入預算，所以本

所 113年底依環保局來文納入 114年預算。 

    吳副主席福全：也就是汰換標準 15年以上，21萬 7,000公里以上，2

項都要達到？ 

    莊隊長羅山：對。 

    林代表長征：現在這部垃圾車公里數是多少？ 

    莊隊長羅山：大概 10萬多公里。 

    林代表長征：以現在 10萬多公里，明年要汰換也有困難？ 

    莊隊長羅山：對，後續開會時，本所會再予環保局反映。 

    主席：針對清潔隊所提的提案說明，各位代表同仁，是否還有其他意

見？(無)如無意見，照原案審查通過。清潔隊長請回座。農觀

課長請上臺報告第 2案。 

    伍代理課長家稚：如提案表案號 2資料(略)。 

    主席：請問各位同仁針對農觀課長說明有沒有意見? 

    吳副主席福全：補助經費本會都很喜歡，通過是絕對沒有問題，本席

想瞭解補助經費20萬元有甚麼規劃？依照來文要求活

動辦理完成 1個月內辦理結報，有沒有甚麼規劃？ 

    伍代理課長家稚：活動時間自 114年 3月 1日至 5月 31日，活動主軸

有 4大項，第一個低碳載具暢遊綠石槽，第二個寫

張明信片給 1年後的自己，第三個玩「轉」綠色岐

蹟，第四個綠色岐蹟寫生徵圖比賽，相關經費放到

活動規劃內容做分配，另外為了吸引更多遊客參

與，本所在活動限定期間內，優惠票價部分，將全

票 200元降價到 150元，這部分有經過縣府核定，

後續吸引更多民眾參與。 

    主席：各位代表同仁，針對農觀課所提的提案說明，是否還有其他意

見？(無)如無意見，照原案審查通過。農觀課長請回座。民政

課長請上臺報告第 3案。 



 

    林課長建在：如提案表案號 3資料(略)。 

    主席：針對民政課所提提案說明，各位代表同仁，請問有沒有意見? 

    吳副主席福全：提案說明第 2項因應顧客補開發票，需由後台機操作

補開，這是加油站已開發票，顧客遺失補發，還是怎

麼樣的情形？ 

    林課長建在：不是，例如有買油摺者，臨時需要補開發票，就從後台

機來開，而不是從泵島前台機開發票。 

    主席：針對民政課所提提案說明，各位代表同仁，是否還有其他意見？

(無)如無意見，照原案審查通過。民政課長請回座。 

    大會決議：鄉公所提案第 1-3案照原案審查通過。 

七、臨時動議： 

    主席：進行臨時動議議程，各位代表同仁，有沒有問題要提出討論？ 

    吳副主席福全：請清潔隊長。 

    主席：清潔隊長請上報告臺。 

    吳副主席福全：現在已進入春天，道路旁雜草比較茂盛，未來割草機

率會越來越高，有關工安防護工作公所要加強，本鄉

道路不寬，有時候騎機車過去時，先暫緩工作，讓騎

士平安過去，割草者本身防護一定要做好，現在有遇

到割草過程中被雜草噴到眼睛，自己當下也沒有感

覺，結果隔 2天後到醫院檢查，需送到榮總治療，最

嚴重情況可能失明，清潔隊員工作都很辛苦，天氣慢

慢變熱，常常有人會忽略安全，工安的發生常常是新

進人員或是資深人員，資淺者不懂如何防護，資深者

以為經驗很豐富，有些該防護的省略了，這些人都是

容易違反工安的，其實工安發生不可怕，可怕的是造

成的後遺症，希望公所勤前教育需特別重視與加強。 

    莊隊長羅山：好。 

    主席：清潔隊長請回座，是否還有其他意見？ 

    方代表駿洋：請農觀課長。 



 

    主席：農觀課長請上報告臺。 

    方代表駿洋：習山湖新建設施沒問題，靠近道路的健康步道有些破損，

本席意思是遊樂設施需要檢視，請公所注意這些破損地

方。另外還有大陸開放觀光客到金門旅遊，如何帶動烈

嶼觀光？希望公所多費點心，街道上人潮還是不多，仍

然冷清清的。請回座。 

    伍代理課長家稚：好。 

    洪代表健中：有鄉親向本席反映麒麟山瞭望台圍籬搖搖晃晃地，現在

這也是觀光熱點，公所去瞭望台檢視安全性？ 

    伍代理課長家稚：公所已經有先請廠商去看，廠商會針對搖晃點的部

分作加固。 

    洪代表健中：所以會搖晃？ 

    伍代理課長家稚：對，會搖晃，昨天也有親自上去看，風大，也為了

遊客安全問題，後續這部分本所會請廠商再加強。 

    洪代表健中：好。 

    方代表駿洋：后頭往麒麟山方向道路在清除兩邊樹木，請問是要做甚

麼？道路整修還是怎樣的情形？ 

    主席：農觀課長請回座，清潔隊長請上報告臺。 

    莊隊長羅山：清除雜樹。 

    方代表駿洋：只有清除雜樹而已？沒有要做甚麼？ 

    莊隊長羅山：沒有。 

    林代表宜蘭：金門大橋烈嶼端有做一個造景，讓遊客在停車場拍照，

後面草叢非常雜亂。 

    莊隊長羅山：右邊部分？ 

    林代表宜蘭：是。 

    莊隊長羅山：觀光處施作的，前面雜草公所有割，後面屬私人土地，

公所上次去割草時，發現該地有地樁，且割草時地樁會

被拔起，工務處有委託公所打掃，那部分是不含在打掃

範圍，同湖下端情形一樣，有幾個區塊都是雜草叢生，



 

因為私人土地，有地樁，所以公所沒有辦法去處理。 

    林代表宜蘭：本席想是否有甚麼協調方式處理？因為此為烈嶼鄉的門

面，觀光客在那邊拍照，觀感不好，請公所再協調？ 

    莊隊長羅山：好，再協調。 

    主席：清潔隊長請回座。各位代表同仁還有沒有其他意見？(無)有關

本會各代表所提出的建議事項，本席期勉鄉長所率領公所團隊

均能盡速處理及回復，協助解決鄉親的問題。本次會議就到此

結束，謝謝大家參與，散會!  

八、散會。 


